

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

[Reforma](#) Detienen desde 2018 a 25 narco alcaldes. [El Universal](#) CIDE dio 42% de plazas docentes a la burocracia. [Excélsior](#) Cuba cierra hoteles por cerco de EU. [La Jornada](#) Llama Díaz-Canel a impedir "el crimen" en curso contra Cuba. [El Sol de México](#) La Rosilla, el pueblo que resiste el frío extremo, pero no el abandono. [El Heraldo de México](#) Aumenta 40% decomiso de cocaína. [La Crónica de Hoy](#) Municiones para ejército de EU terminan en manos del narco en México, alerta NYT. [La Prensa](#) Golpe al hampa.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

[Reforma](#) Alargan las obras de Utopía Tlalpan. [El Universal](#) "La misericordia al prójimo nos mueve a las enfermeras". [Excélsior](#) En Lomas temen correr la suerte de Polanco. [La Jornada](#) Concentra la Cuauhtémoc 27% de carpetas por trata de personas. [El Sol de México](#) Topilejo exige a Brugada solución a falta de agua. [El Heraldo de México](#) Capturan a 24 por extorsión durante enero. [La Crónica de Hoy](#) En enero, detuvieron a 24 extorsionadores en 6 alcaldías. [La Prensa](#) Del Centro al AICM es el corredor más difícil.

## TARJETA INFORMATIVA 08-02-26

IECM

El número de ciudadanas y ciudadanos de la Ciudad de México que cuentan con credencial para votar tramitada desde el extranjero continúa en aumento, un fenómeno que las autoridades electorales atribuyen a las estrategias de difusión y acompañamiento implementadas de manera conjunta por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) y el Instituto Nacional Electoral (INE). [El Capitalino Online](#). - [Ovaciones Online](#), [Dossier de Prensa Online](#). - [Reporte Índigo Online](#). - [El Momento Online](#)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (**IECM**), como autoridad responsable de la organización, desarrollo y vigilancia de los mecanismos de participación ciudadana, implementa acciones de capacitación dirigidas a la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2026 y a la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027. [Google Noticias México](#)

“A ustedes les toca revisar técnicamente qué propuestas son posibles y, sobre todo, cuáles pueden generar cohesión social y cambiar la vida de muchas personas en las alcaldías”, afirmó la consejera electoral Erika Estrada Ruiz, durante la capacitación a integrantes de los Órganos Dictaminadores de las Alcaldías (ODA), responsables de analizar los proyectos ciudadanos del Presupuesto Participativo 2026 y 2027. [Reflexión 24 \(sitio\)](#)

**Patricia Avendaño Durán**, Consejera Presidenta del **IECM**, señala en el artículo “Federalismo bajo amenaza” que el debate sobre la posible desaparición de los Organismos Públicos Locales (OPL) no es nuevo, pero ha cobrado renovada intensidad en el contexto de las recientes discusiones sobre una eventual reforma electoral. [Voz y Voto](#)

Se requiere una serie de reformas a la Ley de Participación Ciudadana, ante la reiterada falta de seguimiento y cumplimiento de los proyectos ganadores del Presupuesto Participativo en la Ciudad de México, con el propósito de fortalecer la fiscalización, la transparencia y la rendición de cuentas en este ejercicio democrático, dejó en claro la integrante del grupo parlamentario del PAN en el Congreso capitalino, Claudia Montes de Oca del Olmo. [La Prensa Online](#)

Se publica desplegado del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** sobre Presupuesto Participativo. Enchula tu comunidad. Registra tu proyecto para mejorar la colonia o unidad habitacional donde vives. Tienes hasta el 24 de febrero. Haz la lucha por tu comunidad. [www.iecm.mx](#). [El Heraldo de México](#)

**Inserciones digitales:** del IECM Del 7 de febrero al 7 de marzo, se publican banners sobre Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027 en los siguientes medios: El Universal.com, Chilango y Multimedios.com.

## REFORMA ELECTORAL

Bajo Reserva señala que siguen los jalones por la reforma electoral. Hace dos semanas, los aliados verdes y petistas se enteraban de lo que acordaba el gobierno con Morena y se quejaban. Ahora, lo que negocia el gobierno con esos partidos no le está gustando a Morena. Que se salvan los pluris, que no se salvan, que sigue la negociación y que pasan los días y no hay acuerdo final. [El Universal](#)

Claudio Ochoa Huerta, en la columna Miocardio, señala que Morena, el partido que hace apenas unos meses parecía imbatible, hoy enfrenta una serie de crisis focalizadas que ya no pueden esconderse con llamados abstractos a la unidad. A esto hay que sumar que la reforma electoral está atorada. El Partido

Verde y el Partido del Trabajo doblaron a Morena en el tema de los plurinominales con una amenaza de matemáticas simples: sin nosotros no les alcanza. [El Universal](#)

Gustavo Rodríguez González señala en Manifiesto / Frente Amplio Democrático que México atraviesa un momento de alta tensión institucional. En el debate público se ha planteado una nueva reforma político-electoral que, lejos de fortalecer el sistema democrático, plantea riesgos claros de regresión en materia de autonomía institucional, pluralismo político y equilibrios constitucionales. Por ello, convocamos a la conformación de un Frente Amplio Democrático. La razón principal de la existencia de este Frente es no permitir, no admitir y actuar para impedir la restauración del antiguo régimen. [Siempre](#)

## PROCESO ELECTORAL FEDERAL

---

Frente a escándalos como el reciente del alcalde de Tequila, Jalisco, detenido junto con tres colaboradores por presuntos nexos con el narcotráfico y extorsión a empresas, Morena prepara mayores filtros para definir candidatos a puestos de elección popular en su proceso interno rumbo a 2027. La dirigencia del partido guinda compartió con diputados y senadores que en el próximo Consejo Nacional morenista, en el que se definirá el método para seleccionar candidatos, se validarán sólo perfiles que, "además de cumplir con los requisitos de ley, no estén sancionados ni tengan antecedentes penales". [La Jornada](#)

Mireille Roccatti, en la columna Ballesta, comenta que a escaso año y medio de las elecciones intermedias del 2027 los partidos de oposición no parece que estén preocupados ni ocupados en hacer proselitismo y en promover el voto en favor de los que serán sus candidatos. En México el proceso electoral concurrente, federal, estatal y local, además del judicial del 2027 ya se está preparando. Las elecciones deberán realizarse el domingo 6 de junio de 2027. El hecho de que concurran distintos tipos de elecciones: federal, local y judicial, hace del proceso de 2027 uno de los más complejos y amplios en la historia reciente de México; aunado que también se ha planteado que se lleve a cabo la realización de la consulta de revocación de mandato de la presidenta Claudia Sheinbaum. [Siempre](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

---

A partir de mañana, se pondrá en marcha un nuevo ejercicio de evaluación para jueces y magistrados que resultaron electos el año pasado, con el objetivo de medir su desempeño inicial en la función jurisdiccional. El proceso, que incluye una prueba teórica y una práctica, evaluará rubros como el

dominio de conocimientos jurídicos y el avance en la reducción del rezago de expedientes. Aquellos que no alcancen una calificación aprobatoria serán canalizados a programas de capacitación específicos, para reforzar sus áreas de oportunidad. La coordinación del proceso estará a cargo del Tribunal de Disciplina Judicial, mientras que el diseño del examen lo tendrá el Órgano de Evaluación del Desempeño Judicial. [Excélsior](#)

INE

Desde su creación en 2014, la estructura administrativa del Instituto Nacional Electoral (INE) es rígida, con un elevado costo de su nómina, debido principalmente a los altos sueldos de sus mandos altos y medios, así como al cúmulo de prestaciones y obligaciones diversas. Una revisión de los documentos públicos del órgano muestra que el año pasado, de un presupuesto base de 12 mil 305 millones de pesos (sin incluir aquí el dinero asignado a la elección judicial ni el financiamiento a partidos), la nómina absorbió 76 por ciento. El recurso fue asignado para fondear los pagos a 16 mil 208 plazas presupuestales y mil 432 plazas de honorarios permanentes, todas con prestaciones. [La Jornada](#)

El Instituto Nacional Electoral fortalecerá los esfuerzos para Identificar nuevas áreas de oportunidad que fortalezcan, en futuros procesos electorales, el voto de los mexicanos en el extranjero, así como la representatividad de la comunidad migrante. Tras la sesión de este viernes y la reunión con líderes de la comunidad migrante, la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, afirmó que el árbitro electoral presentará "un programa institucional que no deriva de la imaginación pura de las áreas, sino de la atención que se ha venido dando a sus voces, a todas las agrupaciones que otra vez están aquí presentes con nosotros". [Excélsior](#)

Frentes Políticos señala que Alejandro Moreno se envolvió en la bandera del INE como si su historial no pesara. Firmó un convenio y habló de democracia, contrapesos y confianza institucional, justo él, que convirtió al PRI en un aparato personal, perseguido por audios, investigaciones y una credibilidad en ruinas. Defender al INE es correcto; hacerlo desde la hipocresía es otra cosa. El tricolor que hoy posa como guardián de la democracia es el mismo que perdió legitimidad a fuerza de abusos, derrotas y dirigencias impuestas. Alito no llega a rescatar al INE, llega a colgarse de él. Y eso es oportunismo político. [Excélsior](#)

Sacapuntas indica que entre 2023 y 2025, el PRI perdió medio millón de militantes. De acuerdo con los registros actualizados del INE, el partido de Alejandro Moreno, pasó de un millón 411 mil 889 afiliados a 911 mil 69. Más aún: en lo que va de este 2026 restó otros 30 mil, y el dirigente tricolor acusó que Morena le "roba" su militancia". [El Heraldo de México](#)

El gobierno de la Ciudad de México anunció una inversión de 80 millones de pesos para garantizar que todos los habitantes del pueblo de San Miguel Topilejo, en la alcaldía Tlalpan, tengan suministro de agua potable. Al realizar una jornada del programa Casa por Casa, la titular del Ejecutivo local, Clara Brugada Molina, admitió que esa es una de las principales problemáticas en la zona, por lo que se harán las obras en materia de infraestructura hídrica que sean necesarias para resolver esta situación, de allí que el próximo miércoles se realizará una reunión con el titular de la Secretaría de Gestión Integral del Agua, José Esparza Hernández, para establecer consensos sobre las obras a realizar. Brugada Molina también realizó un recorrido para supervisar las obras Unidad de Transformación y Organización para la Inclusión y la Armonía Social (Utopía) del Maíz, que se construye en Topilejo [La Jornada](#)

NACIONAL

Tras una semana en la que líderes de Morena visitaron Nuevo León para cuestionar al Gobernador Samuel García, la Presidenta Claudia Sheinbaum inició ayer una gira de dos días por la entidad en la que mostró una fría relación con el emecista. Por separado, ese mismo día el diputado federal por Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, considerado cercano a Sheinbaum, acusó al Gobernador de derrochador y promover la facturación falsa. [Reforma](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció que todos los estudiantes de la Universidad Nacional Rosario Castellanos recibirán la beca Gertrudis Bocanegra, que otorga un apoyo de mil 900 pesos bimestrales. En la inauguración de la Primera Etapa de la Unidad Académica de la Universidad Nacional Rosario Castellanos (UNRC), en Soledad de Graciano Sánchez, San Luis Potosí, dijo que esta beca se implementó en Michoacán en noviembre del año pasado como parte del Plan Michoacán por la Paz y la Justicia. [El Heraldo de México](#)

A más de un año de que se inició este gobierno, en el Instituto Nacional de Migración se mantienen perfiles militares y políticos con poca o nula experiencia probada en temas de política migratoria. También, en las 32 delegaciones del Instituto Nacional de Migración (INM) aún se mantienen en este sexenio a la mayoría de los titulares que fueron designados por el excomisionado Francisco Garduño. [El Universal](#)

Mientras los casos de sarampión continúan en aumento en distintas entidades, gobiernos estatales han reforzado campañas de vacunación y vigilancia epidemiológica para frenar la propagación del virus, que comenzó en 2025 por un caso importado y debido a brechas en la cobertura de vacunación. [El Heraldo de México](#)

F. Bartolomé, en Templo Mayor, señala que muy tenso está el ambiente alrededor del Super Bowl que se juega hoy en Santa Clara, California. Por más que la NFL asegura que el ICE no estará haciendo redadas contra posibles inmigrantes ilegales en las inmediaciones del estadio en el que se enfrentarán los Patriots y los Seahawks, organizaciones de latinos advierten justamente lo contrario. [Reforma](#)

Kiosko indica que la que regresó "como la fresca mañana" al Congreso de Hidalgo, fue la diputada María Guadalupe Cruz Montaño (PVEM), tras una licencia de cuatro meses en los que "apostó al olvido". Doña María pidió licencia por una ola de acusaciones en su contra por presunto fraude al Legislativo de más de 200 mil pesos, por utilizar facturas a nombre de un vecino de Huejutla para justificar el pago mensual por el arrendamiento de una oficina fantasma, pero ahora está peor, ya que también supuestamente expidió cuatro facturas falsas al Congreso, y aunque ella sostiene que "nada debe y nada teme" y que es persecución política, por ahí dicen que "caras vemos, mañas no sabemos". [El Universal](#)

El Caballito señala que esta semana se dio a conocer el caso de un grupo de sujetos, quienes vestidos como personal de limpia de la CDMX asaltaron a dos mujeres en su vivienda en la alcaldía GAM. Ayer, la Fiscalía General de Justicia del Edomex, que encabeza José Luis Cervantes Martínez, informó sobre la detención de seis individuos en el municipio de Huehuetoca, mientras viajaban a bordo de un vehículo con luces estrobo, armas de fuego y supuestos uniformes de la fiscalía mexiquense. [El Universal](#)

Ciro Gómez Leyva, en la columna 365 días, comenta que es conmovedor el tesón con el que la presidenta Sheinbaum ha asumido la misión de enviar ayuda humanitaria a Cuba. Salvo un imprevisto de último momento, dos buques de la Armada zarparán en las próximas horas del Puerto de Veracruz rumbo a la isla cargados de, en palabras de la mandataria, "alimentación y otros insumos que nos han pedido". [Excélsior](#)